

Unidad de todas las juventudes españolas

Señalamos ya el día que reproducimos íntegra la nueva Ley instituyendo el Frente de Juventudes la importancia de la misma pues que encauza y asegura la formación y disciplina de las generaciones de la Patria en el espíritu católico, español y de milicia propios de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y destacamos asimismo el sentido de plena concordancia con nuestra Santa Religión adhiriendo el pensamiento reflejado por el Caudillo en el discurso de promulgación. Subrayemos hoy de nuevo, el carácter específico de la ley que no es otro a la postre que establecer una línea de unidad moral de toda la juventud española constituyendo un único frente.

En efecto, el Frente de Juventudes se ordena a la formación y encuadramiento de las fuerzas juveniles de España y se organiza como una sección de F. E. T. y de las JONS, mas no concibiéndose sólo como una mera asociación de jóvenes que aspiran a pertenecer al Partido, actúa asimismo respecto de la juventud no afiliada todavía y que se encuentre en centros de enseñanza o de trabajo, con lo que se adivina ya la mente del legislador que es que toda la juventud española forme parte viva del Frente.

No se ha olvidado a este respecto el encuadramiento de las juventudes femeninas, bien que, como es natural, dentro de la peculiar diferenciación que el sentimiento religioso y las exigencias culturales y políticas reclaman respecto de la educación de la mujer; y a este fin aspira también la nueva ley a perfeccionar el sistema de relaciones existentes entre la Organización juvenil y la Sección Femenina del Partido que hasta el momento ha aconsejado la misma práctica.

Destaquemos, en fin, dentro de la unidad vital que establece el Frente de Juventudes, el lugar preeminente que se da al Sindicato Español Universitario, de gloriosa tradición falangista; el S. E. U. continuará agrupando en sí a los escolares de los centros de enseñanza superior como parte integrante del Frente. No se olvida, no, la antigua historia combativa de esa fuerte institución desde sus días fundacionales y durante la misma guerra de liberación, y por lo mismo que es innegable su valor moral y político y la realidad de su aportación a la unidad de todos los jóvenes de España, sin sermón de su autonomía proseguirá ella, encuadrada en el Frente, su labor peculiar contribuyendo así a la elevación del nivel profesional, cultural y político de las otras juventudes españolas.

Muerte de una centenaria

El día cinco durmióse placidamente en la paz del Señor la centenaria Catalina Valiori Pont, a los ciento un años y medio de edad.

La viejecita conservó hasta los últimos días de su vida, el pleno uso de sus facultades mentales. Soría y ciega desde hacia bastante tiempo, tenía en sus palabras tan ingenio encanto, que era un placer oírle contar antiguos sucesos narrados con detallismo y viveza poco común.

Cuando el 21 de junio de 1939 celebró la venerable viejecita el centenario de su nacimiento, todo el pueblo de Pollensa se asoció a la fiesta.

devoción a nuestra Virgen del Puig, las múltiples oraciones de auténtico sabor popular y el tierno sentimiento con que las recitaba, todo era prueba de su fe arraigada. En el momento de recibir el santo Viático, fué vivo ejemplo de serenidad y de fe por su devoción en la preparación y en la acción de gracias.

La venerable viejecita ha muerto en la dulce paz de Dios, después de haber vivido largos años de paz rodeada y venerada por numerosa descendencia.

Reiteramos a sus familiares el sentimiento por la pérdida irreparable.

Pollensa, 7 de XII - 1940.



La centenaria rodeada de sus familiares

iglesia parroquial, acompañada de las Autoridades y con asistencia de numeroso público; fué agraciada con diversas pensiones a la vejez, concedidas por la Caja de esta localidad; recibió numerosos obsequios de todo el vecindario y fué visitada por personas de todas las clases sociales, que se hacían lenguas de la dulce simpatía y afabilidad con que acogía a todos. Y realmente era notable la prodigiosa memoria con que recordaba todos los hechos más o menos importantes transcurridos desde su niñez y el verismo detallado con que los narraba, recitando glosos y describiendo personajes y lugares. L'any set, la profanación del Santuario del Puig, nuestras fiestas típicas, la fundación del convento de la Caridad, etc. hacen para ella temas fecundos que con gusto, repeta una y otra vez. Asimismo, era emocionante oírle el relato de sus sufrimientos íntimos y de las desgracias familiares; la pérdida de su esposo y el consiguiente drama familiar de una madre sin recursos que tenía que cuidar de una prole numerosa. Entonces aparecía la mujer fuerte, de una fe robusta y de profundísima convicción en la Providencia.

Porque ésta era una nota característica de la difunta centenaria; su honda religiosidad. Los largos rezos en que se ocupaba durante todo el día, la oírse

La medalla de oro del valor militar a Balbo

Roma. — El Duce ha concedido la medalla de oro del Valor Militar a la memoria del mariscal del Aire, Italo Balbo, diciéndose en el correspondiente decreto que el mariscal del Aire, cuadrúmano y fiel soldado del Duce en la hora de la vispera del combate y de la victoria, era un insuperable aviador que a través en vuelo continentes y océanos, un colonizador de masas y gobernador de tierras imperiales. El lanzó en los aires de Tobruk a poderosas escuadrillas aéreas, y finalmente concluyó con el sacrificio de su propia vida heroica, que por sus hazañas y virtudes se perpetuará en la memoria de las gentes. Por el mismo real decreto, los que perecieron con el mariscal Balbo son condecorados con la medalla de plata del Valor Militar.

Pago bien

objetos de oro, pajaritas de empuño, cambio alhajas nuevas por otras viejas.

Vidriera, 27, entresuelo; de 10 a 1 y de 4 a 6.

Ayer se reunió el Consejo de Ministros

Continuará sus deliberaciones en la tarde de hoy

Madrid. — A primera hora de la tarde de ayer se reunió el Consejo de Ministros, bajo la presidencia del Jefe del Estado, habiendo suspendido sus deliberaciones a las nueve de la noche, que continuarán en la tarde de hoy.

Una gran campaña pro-Seminario

La emprende la Dirección Central de Acción Católica Española secundada por la Junta Técnica Nacional y sus cuatro ramas, para el fomento de vocaciones y mejora de Seminarios. Desarrollando un pensamiento de Su Eminencia el fallecido Cardenal Gomá, ha acordado que las actividades de todos los organismos de la Acción Católica durante el presente curso de 1940-41 se centren con preferencia en una gran campaña nacional pro-Seminarios. La Junta Técnica Nacional de la Acción Católica Española ha abierto esta campaña en una copiosa edición de la Enciclica de S. S. Pío XI sobre "El sacerdote católico", en la que el texto oficial va precedido de unos esquemas de legiones y de una nota bibliográfica, excelente ejemplo a estudiar. El propósito de la Junta es que durante todo el año los centros de A. C. en sus diversos círculos de estudio se dediquen a esta Enciclica preparando-se así para divulgar después sus ideas en los varios actos de propaganda oral y escrita.

La campaña se desarrollará en cinco etapas. En los días próximos de la Navidad y en Enero, la rama de las Mujeres de A. C. celebrará en las diversas Diócesis semanas de propaganda sobre el tema "La familia y las vocaciones sacerdotales". Un día será dedicado a la madre del sacerdote. El fin primordial de todos estos actos es exaltar la dignidad de la vocación sacerdotal. A continuación la rama de los jóvenes organizará jornadas y actos especiales dirigidos a despertar y cultivar las vocaciones sacerdotales entre sus asociados y toda la juventud católica española. Durante la cuaresma la asociación de las jóvenes promoverá una campaña general de oraciones y de sacrificios.

En la noche del 12 al 13 los aviones alemanes atacaron en oleadas sucesivas las industrias de guerra de Sheffield. Ha proseguido la colocación de minas ante los puertos británicos. Un submarino, de cuyo cruce se había dado ya un resultado parcial, comunica como resultado total el hundimiento de 27.000 toneladas. En la noche del 12 al 13 de diciembre un solo avión británico voló sobre territorio alemán sin arrojar bombas. Las pérdidas totales del enemigo durante el día 12 de diciembre se elevan a cuatro aviones, de los cuales dos fueron derribados por la artillería antiaérea y dos en combate aéreo por un avión alemán de reconocimiento. Cuatro aparatos alemanes no han regresado a sus bases.

Jefatura Provincial de Propaganda 'Hora del Productor' -- 29.ª emisión

Hoy sábado, 14 de Diciembre a las 19, las emisoras E. A. J. 13 y F. E. T. 6 radiarán simultáneamente la 29.ª emisión dedicada, particularmente, a los productores, todos, patronos y obreros.

El programa de la emisión será el siguiente:

- A las 19'00. — Apertura: disco de sintonía.
- A las 19'05. — Ley de ordenación sindical.
- A las 19'10. — La viruela (conclusión).
- A las 19'15. — Número musical.
- A las 19'20. — Abono de los almendros.
- A las 19'25. — Factores de la calidad de los vinos. (Continuación).
- A las 19'30. — Número musical.
- A las 19'35. — San Fernando, Rey de España.
- A las 19'40. — La temporada naranjera.
- A las 19'45. — Número musical.
- A las 19'50. — Mal rojo o roseola de los cerdos.
- A las 19'55. — Noticiero.
- A las 20'00. — Cierre.

NOTICARIO NACIONAL

Fuerte sanción a un propietario que arrojó 1.500 litros de aceite a un vertedero

Crecida del río Ebro. — La fiesta de las modistillas en Barcelona.

Madrid. — Pedro Torres Gracia, propietario de Sevilla, que ya había sido sancionado con anterioridad por incumplimiento de la Ley de Tasas ha sido denunciado de nuevo por arrojar 1.500 litros de aceite a un vertedero. La Fiscalía Superior de Tasas ha impuesto a Pedro Torres Gracia medio millón de pesetas de multa y a un año de prisión de trabajadores y pasar el tanto de culpa que corresponde a los tribunales. Los dos dependientes que le ayudaron en la faena de arrojar el aceite al vertedero deberán ser sancionados con mil pesetas y un mes en un batallón de trabajadores. Al denunciante de esta infracción, según lo dispuesto en la Ley le corresponden 200 mil 800 pesetas.

Barcelona. — Las modistillas de esta capital han celebrado la festividad de su Patrona con diversos actos organizados por el Sindicato de la Confección y la Delegación Provincial de la C.N.S. Después de oír misa en la iglesia de Pompeya se trasladaron con la Banda de música del S.E.U. al Altar de los Caídos en la Jefatura Provincial, donde las jerarquías depositaron una corona. Más tarde, en el altar de Santa Lucía de la Catedral depositaron flores y cirios. En el Parque de la Ciudadela, modistillas y estudiantes bailaron sardanas y cantaron. Muchos patronos se han reunido a comer con la dependencia.

Zaragoza. — El Ebro ha experimentado una crecida de 3'15 metros; sin embargo no han ocurrido inundaciones ni desgracias personales.

Málaga. — El Delegado Nacional de Sindicatos ha llegado a esta ciudad, procedente de Melilla, en el vapor correo, acompañado del Secretario Nacional. Ha sido recibido por autoridades y jerarquías.

Para asistir al acto que ha de celebrarse a última hora de la mañana, llegaron de Granada y Almería más de 500 camaradas de los sindicatos. El Delegado Nacional y acompañantes visitaron la jefatura provincial y después, ante la Cruz de los Caídos depositaron una corona de flores, recorriendo más tarde las distintas dependencias de la C. N. S.

A las dos y media en el Teatro Cervantes ha tenido lugar el acto anunciado, en medio del mayor entusiasmo.

Madrid. — Los industriales inscritos en el registro provisional de importadores y exportadores deberán comunicar por escrito a la Dirección General de Comercio y Política arancelaria su propósito de continuar las mismas actividades. Lo realizarán en virtud de lo dispuesto en la Orden de 29 de Julio de 1938, durante los diez últimos días del corriente mes.

Comunicados de guerra

EL ALEMÁN

Berlin. — Parte Oficial del Alto Mando del ejército alemán: "Según ha sido ya comunicado en la noche del 11 al 12 de Diciembre ha sido llevado a cabo un nuevo e importante ataque contra Birmingham, en el que se observaron violentas explosiones en la parte sur, blancos certeros en las instalaciones ferroviarias e industriales de la ciudad, explosiones en una fábrica de gas seguidas de grandes incendios, así como numerosas grandes, medianas y pequeñas explosiones.

En el transcurso del 12 de Diciembre los ataques diurnos fueron dirigidos contra Londres y otros objetivos en el Sur de Inglaterra. En las proximidades de Harwich, en la costa oriental inglesa, fué bombardeado un buque de 3.000 toneladas, que formaba parte de un convoy, y que resultó alcanzado por una bomba y a poca distancia de tan graves daños que puede contarse con su pérdida. Además fué averiado otro buque mercante.

En la noche del 12 al 13 los aviones alemanes atacaron en oleadas sucesivas las industrias de guerra de Sheffield.

Ha proseguido la colocación de minas ante los puertos británicos.

Un submarino, de cuyo cruce se había dado ya un resultado parcial, comunica como resultado total el hundimiento de 27.000 toneladas.

En la noche del 12 al 13 de diciembre un solo avión británico voló sobre territorio alemán sin arrojar bombas.

Las pérdidas totales del enemigo durante el día 12 de diciembre se elevan a cuatro aviones, de los cuales dos fueron derribados por la artillería antiaérea y dos en combate aéreo por un avión alemán de reconocimiento. Cuatro aparatos alemanes no han regresado a sus bases.

LOS INGLESES

Londres. — Del Ministerio del Aire: "Durante la noche del jueves, un pequeño grupo de aviones de bombardeo del servicio costero bombardearon los muelles de Brest.

Por otra parte, aparatos británicos del servicio de patrullas, frente a la costa holandesa, han atacado un barco enemigo, que fué alcanzado de lleno por una bomba."

EL GRIEGO

Atenas. — El comunicado griego número 47 dice: "Se han registrado operaciones locales en diversos puntos del frente.

Uno de nuestros destacamentos de reconocimiento hizo cerca de 15 prisioneros entre ellos algunos oficiales."

Comunicado del Ministro de Seguridad

"La aviación enemiga bombardeó Leucadia, causando pocos daños a los edificios y ninguna víctima."

Los restos de un hijo del General Moscardó han sido identificados

Barcelona. — Han sido identificados los restos de D. José Moscardó Guzmán, asesinado en Barcelona durante los primeros días de la revolución roja. La identificación fué llevada a cabo en el cementerio de Las Cortes, por el General Moscardó su esposa e hijo. Asistieron también el Secretario del General, el Teniente de Alcalde de Depósitos y Cementerios y otras personalidades. El General Moscardó reconoció a su hijo por la dentadura, los zapatos por una hebilla del cinturón y por los cabellos. El cadáver fué encontrado en una tercera capa de la fosca después de haber sacado cuarenta y siete cuerpos, la mayoría de personas que fueron asesinadas.

Ayer tarde, tenía que ser reconocido oficialmente el cadáver y probablemente será trasladado a Toledo.

D. José Moscardó fué asesinado en una calle céntrica de la ciudad el 22 de Julio de 1936, cuando en unión de otro oficial del Ejército se disponía a marchar a Berlín para asistir a la Olimpiada. El encontrárase una medalla de la Virgen fué la causa que motivó el inmediato asesinato.

Los restos de D. José Moscardó han sido trasladados desde el Cementerio de las Cortes al depósito de Pompas fúnebres de Campo Sagrado, desde donde en un furgón serán

Organización y funciones de los Sindicatos Nacionales

Una de las impresiones que causa la lectura de la nueva Ley Sindical es que la más exquisita cautela, la más ponderada prudencia, han presidido la labor del legislador, que, revelando su agudo conocimiento de la complejidad de los problemas económicos-sociales, ha prevenido minuciosamente que ninguna de las disposiciones contenidas en la Ley pudieran provocar irreparables daños a los justos intereses de cualquiera de las categorías de productores.

Pero erraría lamentablemente quien interpretara que la elasticidad que en muchos artículos tiene la Ley Sindical es debida a una falta de criterio para proponer adecuadas soluciones a los problemas que forzosamente tenía que plantear la jerárquica ordenación de la Economía en un país en donde el liberalismo político — muchas veces al servicio del extranjero — causó tantos o mayores males — y fueron muchos! — como el liberalismo moral, que de tumbo en tumbo, disociados todos los valores morales, llevó a nuestra nación a la honda sima de una república triste, agria y rencorosa.

Los artículos 10 al 13, por ejemplo, son una prueba del plan lógico que los legisladores han seguido al organizar los Sindicatos Nacionales. De manera taxativa señala el artículo décimo que al organizar los Sindicatos se deberá tener en cuenta la variedad de los productos, la diversidad e individualidad de las zonas geográficas, y las distintas fases, industrial, comercial y de distribución que se deberá tener en cuenta, con lo cual se evitarán las posibles y fáciles pero perniciosas interferencias que podrían surgir entre distintos Sindicatos.

En los artículos 11 al 13 se determina que el Estatuto y el Jefe de cada Sindicato sean precisamente aprobados por el Mando Nacional del Movimiento a propuesta de la Delegación Nacional de Sindicatos, y que será por decreto acordado en Consejo de Ministros como se reconocerá oficialmente la constitución de cada Sindicato Nacional. Se concreta también que será al Jefe del Sindicato a quien corresponde la plena autoridad y responsabilidad en la dirección del mismo, y se prescribe también como los diversos ciclos, secciones y grupos económicos formarán la Junta Central Sindical.

En el artículo 18 se determinan concretamente las funciones que competen a los Sindicatos Nacionales, entre las cuales figuran el proponer al Gobierno las ordenanzas necesarias para la disciplina y distribución de los productos, así como la regulación de los precios de los mismos en las diversas fases del proceso productivo; y el fomentar las iniciativas que tengan por objeto la mejor organización de la producción.

Gracias a las previsiones que indica la Ley, los distintos círculos económicos llamados a integrar los Sindicatos Nacionales no tendrán ocasión de experimentar recelo alguno hacia una institución montada con todo género de garantías para servir los intereses generales de la economía patria. Sólo serían explicables los recelos de algunos círculos económicos cuando éstos, en vez de cooperar sinceramente a la ordenación económica de la nación, pretendieran mantener sus posiciones y realizar maniobras en beneficio de intereses privados; pero si tal caso llegara se debe tener en cuenta que tan poco patrióticos proyectos, estando los mandos en manos del Partido no podrían prosperar nunca ya que — entre otras atribuciones — los Sindicatos Nacionales tienen el deber de ejercer poder disciplinario sobre los Sindicatos o grupos inferiores en la forma establecida por el Estatuto Sindical.

Resumen extranjer de ayer Posibles cambios en el Gabinete inglés

¿Pasará Halifax a la Secretaría de Indias y retornará Eden a Negocios Extranjeros? El ataque aéreo contra Sheffield fué durísimo

Estocolmo. — Después de haberse anunciado en Londres, una declaración acerca de los fines de guerra, aumentan los rumores sobre una inminente reorganización del Gabinete. Comenzaron las conjeturas en los pasillos de la Cámara de los Comunes y en las antecámaras del ministerio de Información, partiéndose del principio de que los primeros sustitutos serían los miembros más incapaces del Gabinete.

Se dice que Amery, Secretario de los Asuntos de la India será nombrado jefe de la British Broadcasting Corporation, con un sueldo de 5.000 libras anuales.

El exvirrey de la India lord Halifax, será nombrado Secretario de asuntos de la India y Eden, exministro de Relaciones Exteriores, volverá a este puesto.

El ministro de Información, Duff Cooper, ocupará un cargo inferior en el ministerio de la Guerra, mientras que King Hall, será nombrado ministro de Información.

El ministro sin cartera, Greenwood, desaparecerá del Gabinete. También se considera como seguro que se limitarán los poderes del ministro del Trabajo, socialista Bevin.

Por último, los mismos rumores aseguran que el expresidente del Consejo durante la otra guerra, Lloyd George ocupará un puesto importante. Se agrega un puesto importante que esta reorganización fundamental se realice de una vez.

EL ATAQUE AEREO CONTRA SHEFFIELD

Berlin. — Los informes que se tienen sobre el ataque aéreo realizado por las escuadrillas alemanas contra Sheffield dicen que se trata de una de las operaciones más intensas llevadas a cabo hasta ahora.

trasladados a Toledo e irán acompañados de su madre y hermano. En dicha ciudad recibirán sepultura al lado de los de su hermano don Luis muerto en momentos históricos, durante el asedio del Alcázar.

El General Moscardó y su hijo Carmelo tenían que salir anoche en dirección a Madrid.

Immediatamente después de su llegada fué recibido por el Mariscal Petain, a quien informó sobre las gestiones realizadas.

GOBERNADORES DESTITUIDOS Vichy. — Los gobernadores del Níger, Madagascar y Cochinchina han sido retirados por el Gobierno francés.

Según el decreto publicado por el Diario Oficial, los sustituirán respectivamente el general de brigada Favy y los gobernadores coloniales Annet y Rivoli.

MECANOGRAFIA ACADEMIA GAMUNDI

Enseñanza rápida con máquinas nuevas y aplicación del método propio.

ZAVELIA, 3 entlo. (Esquina Platería).

RADIO LABORATORIO DAMIANS

electrotécnico

Destá y Lobos, 15 y Gibraltar de San Juan 21. - Tel 1918

Información de Palma

El Capitán General, señor Kindelán llegará esta tarde

Para recibirle ha venido de Menorca el General Recas

Esta tarde, a las cuatro veinte, en el avión correo de la "Iberia", es esperado en nuestra ciudad, procedente de Madrid y Barcelona, el Excmo. Sr. Capitán General de Baleares, don Alfredo Kindelán.

Para recibirle ha llegado esta mañana de Mahón en la motonave "J. J. Sister" el Gobernador Militar de Menorca, encargado internamente de la Capitania General de nuestras islas, General don Eduardo Recas.

Ha recibido en el muelle al general, señor Recas, el Comandante de Infantería Ayudante que fué de S. E. en Menorca, don Pedro Morey Gralla.

El mejor Almanaque de Año Nueva? El que te ofrecerá la Sección Femenina de la Falange

Concurso para vacantes de Secretarios de Ayuntamiento

El "Boletín Oficial del Estado" publica una disposición de la Dirección General de Administración Local, convocando concurso para proveer, en propiedad, las siguientes plazas de Secretarios de Ayuntamiento de la provincia de Baleares:

De Ciudadela, con el sueldo anual de 6.600 ptas.; de Suello, con 6.000; de Lluchmayor, con 6.000; de Mahón, con 7.000; de La Puebla, con 8.000 y de Sóller, con 7.200 ptas.

Publicaciones recibidas

Hemos recibido el "Boletín de la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Palma de Mallorca". Publica el Sumario siguiente:

Sesiones de la Cámara. — La futura economía europea. — Orientaciones al comerciante español. — Organización y funcionamiento de la Dirección General de Comercio. — Modificación de algunos epígrafes de la Contribución Industrial. — Sección Legislativa. — El Puerto de Palma. — Noticias. — Instituto Español de Moneda Extranjera. — Cambios de compra y venta de monedas. — Precios corrientes en Mallorca. — Últimas cotizaciones de valores locales.

Se pone en conocimiento del público consumidor de gasolina que el lunes día 16 de Diciembre, se abrirán al público debidamente abastecidos todos los Aparatos Surtidores de Palma y Surtidores con toda puntualidad a las 14 horas.

Fútbol
LA SALLE. J. ANTONIANA. Mañana, a las tres y cuarto, en el campo de la Juventud Antoniana, se disputarán el Campeonato de segunda, el potente e invencible "La Salle" con los propietarios del campo.

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes de Baleares

En la próxima semana se efectuará un reparto entre los habitantes de esta Provincia de una partida de bacalao llegada recientemente a esta Capital.

Queda prorrogado en un mes el plazo concedido por estos Servicios con fecha 13 de noviembre pasado para agotar existencias de membrillo, transcurrido el cual estarán en vigor los precios que en dicha fecha se publicaron.

Palma de Mallorca, 13 de Diciembre de 1940.
El Gobernador Civil. — Firmado: Fernán Sanz Orrio.

En cumplimiento de órdenes

recibidas de la Superintendencia se hace saber que a partir del día 15 del actual se considerarán inutilizables a todos los efectos las cartillas de racionamiento familiares y colectivas no presentadas a clasificación según disponia la Orden de la Presidencia del 15 Noviembre pasado.

Del cumplimiento de esta Disposición serán responsables los propietarios de los establecimientos expendedores, los que serán puestos a disposición de la Fiscalía de Tasas.

Todos los Agentes dependientes de mi Autoridad cuidarán del exacto cumplimiento de esta Disposición.

Palma de Mallorca, 13 de Diciembre de 1940.
El Gobernador Civil. — Firmado: Fernán Sanz Orrio.

Precios de tasa provisionales
A propuesta del Sindicato de la Madera he acordado aprobar los siguientes precios:

Madera de Oliva aserrada para quemar: 115'50 ptas. Tm.
Id. tamaño grande, 110'50 id.
Recortes de madera de pino no aprovechable para tabillas de envase, 80 ptas. Tm.

Palma de Mallorca, 13 de Diciembre de 1940.
V. B. El Gobernador Civil.

De Arte

EXPOSICIÓN FUSTER VALIENTE
Hoy, en las "Galerías Costa" tendrá lugar la inauguración de la Exposición de pinturas del distinguido artista don J. A. Fuster Valiente.

La Exposición permanecerá abierta hasta el próximo día 31 del actual.

He aquí el Catálogo de la Exposición:

1. La mañana en el puerto. — 2. Primavera en Buñola. — 3. La hora de la salida. — 4. Rincón del Mollet. — 5. Rincón del Mollet. — 6. Plaza Quadrado. — 7. Lluch-Aleari. — 8. Astilleros. — 9. Astilleros. — 10. Astilleros. — 11. La estación. — 12. En la era. — 13. En la era.

Pulero, interesante, práctico... Así será el Almanaque de la Sección Femenina de la Falange. Encargalo ya en la Delegación Provincial

Unión Diocesana de Mujeres de Acción Católica

CRITICA CINEMATOGRAFICA
Tres lanceros bengalíes. Blanca. Rebelde. Blanca. Loca por los uniformes. Azul. El rayo. Azul.

El cantante de Viena. Rosa. Bajo el manto escarlata. Rosa. El vaquero millonario. Rosa. La vida de la Bohème. Roja. D. Quintín el amargao. Roja. Myster en popa. Roja. Mayerling. Negra. Verde. Significado de los colores. — Blanca: limpia en absoluto. — Azul: Limpia, con ligeros reparos. — Rosa: Limpia de fondo pero con situaciones aisladas inconvenientes. — Roja: Argumento crudo y fuerte; chistes o situaciones equivocadas. — Verde: Mala en absoluto en cuestión de moral. — Negra: Mala en absoluto en materia de fe.

Boletín religioso
HOY, DIA 14
San Nicasio, ob. y Santa Eutropia, virgen.

CUARENTA HORAS
Continúan en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción.

A las 6 y media, Misa cantada y exposición del Santísimo.
Por la tarde, a las cuatro y media, actos de coro, a las 6 y media Corona, Novena, sermón por el Rdo. P. Matías Horrach, franciscano y reserva de S. D. M.

DOMINGO III de Adviento
Santa Irene, mártir y San Valeriano, ob. — I. P.

CUARENTA HORAS
Concluyen en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción.

A las 10 Misa con sermón por el Rdo. P. Matías Horrach, franciscano. Por la tarde a las 6'15.

DOMINGO III de Adviento
Santa Irene, mártir y San Valeriano, ob. — I. P.

CUARENTA HORAS
Concluyen en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción.

A las 10 Misa con sermón por el Rdo. P. Matías Horrach, franciscano. Por la tarde a las 6'15.

Una visita a «Mútua Balear»

Hace tan solo cuatro años esa popular entidad genuinamente mallorquina que lleva el nombre de "Mutua Balear" celebró solemnemente la inauguración de su espléndido edificio social, como cúspide de su prosperidad y para albergar en él todas sus actividades.

Pero este edificio, que da la sensación de algo sólido, patriarcal y definitivo al transeunte, contra todo lo que éste puede suponer, no está terminado ni lo estará nunca; dentro de él se sigue construyendo incansablemente, ensanchando cada día más ese otro edificio invisible, pero tan material y sólido como el de piedra: el edificio de sus actividades, de su desinteresada misión, de su aportación fecunda a las necesidades colectivas y a la economía del país.

Y es a esa edificación interior, inmaterial, que va ocupando sin descansar nuevo espacio, que rebasa el edificio de piedra, a la que, movidos por el interés que nos inspira las cosas realizadas hoy una visita.

Y al penetrar y mirar dentro de esa vasta organización nos es grato consignar, ante todo, un hecho halagador: quien trabaja, construye y ensancha cada día más una obra tan eficaz y provechosa, son todos los isleños, son los miles de patronos de las Baleares unidos en una mutualidad pura y desinteresada, llenos del sentido social para la defensa de sus intereses colectivos, conscientes de la fuerza económica que representan y de la utilidad que rinden al país haciendo que ni una sola piedra de ese edificio invisible hecho de riqueza solariega salga fuera de nuestra isla. Y a ese certero instinto económico, de que tan escasas nuestras hay en Mallorca, unen el deseo de superación constante en la obra que realizan.

Y hoy, en nuestra visita, encontramos patentes nuevas pruebas de ese deseo de superación en beneficio colectivo y en un orden que no merece más que alabanzas de quienes nos preocupamos del bienestar social.

Es un hecho que los patronos reunidos en "Mutua Balear" han puesto siempre toda su solicitud e interés, inspirados en sus sentimientos cristianos de amor al prójimo y de comprensión de la misión social que realizan, en procurar que los obreros, cuyos riesgos de trabajo garantizan, dispongan de todos los medios, por costosos que éstos sean, para conseguir su rápida curación y, sobre todo, para librarlos de las incapacidades que pudieran sobrevinirles a causa de un accidente de trabajo con la triste consecuencia de mermar su aptitud y en consecuencia los ingresos necesarios para atender al mantenimiento de sus hogares.

Y en nuestra visita podemos comprobar que esa solicitud se ha concretado ahora en una nueva superación: la instalación de una Clínica modelo, aneja al Dispensario, donde el más humilde obrero puede contar desde hoy con los mismos elementos

art. 6.º del citado Decreto, en cuanto a la forma de justificar el cumplimiento de los deberes tributarios.

Publicaciones de la Dirección General de Comercio. — La Sección de Expansión Comercial de dicho Departamento editará, en breve cuatro Series de interesantes publicaciones, referentes a "Orientaciones al comerciante español", "Mercados", "Legislación", "Divulgación", cuyos ejemplares se servirán con preferencia cuando se formulen los pedidos por conducto de las Cámaras de Comercio, Industria y Navegación.

Caballeros Mutilados
Se pone en conocimiento de todos los Sres. Caballeros Mutilados, pertenecientes a esta Central Inspectora Provincial, que el día 16 y 17, desde las 10'30 a 1 por la mañana, y de 3'30 a 5'30 por la tarde, se repartirá el suministro a los que residen en el Partido Judicial de Palma; y los días 18 y 19 a los del Partido Judicial de Inca y Manacor sucesivamente, a las mismas horas que para los del Partido Judicial de Palma.

Vida religiosa
En las Reparadoras La Asociación de María Reparadora celebrará solemne Hora Santa Mariana de 7 a 8 de la tarde el próximo domingo, 15 del actual. Predicará el Rdo. D. José Font y Arbós, director de la asociación.

En las Capuchinas
Día 15. — A las 10. Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Bartolomé Reymés, C. O. Por la tarde, a las 6'15, rosario, meditación, Trisagio y motetes.
Día 16. — Empieza el nove-

los y las mismas comodidades hasta ahora tan solo asequibles a los privilegiados de la fortuna. En locales construidos expresamente, llenos de luz y de sol, ventilados como exige la más escrupulosa higiene, han quedado instalados un moderno quirófano en el que pueden realizarse las operaciones quirúrgicas más complicadas, las cámaras de preparación y asepsia, la sala de Rayos X, para obtener la más precisa seguridad en los diagnósticos y las amplias habitaciones individuales con sus camas de metal esmaltado para hospitalizar a los accidentados que hayan de ser sometidos a alguna operación quirúrgica.

Con esta instalación culmina la obra benéfica y desinteresada de "Mutua Balear". Ese gran edificio moral de la asistencia a los desgraciados en el trabajo alcanzadas por el deber social y atendido así de un modo perfecto a todas las necesidades de protección al obrero.

El Seguro de Enfermedad, no impuesto por la ley, sino por el espíritu de civildad de esos patronos mallorquines, completamente en "Mutua Balear" esa misión social y alejando toda idea de lucro de una misión tan alta que sólo el desinterés puede hacer fecunda, garantiza el jornal a sus obreros enfermos. Y el cuantioso fondo de reserva, que en la actualidad alcanza la suma de más de un millón de pesetas, permite atender con la urgencia y por encima de todas las contingencias posibles al establecimiento de todos los capitales necesarios para constituir las rentas vitelicias que perciben sus obreros que hayan quedado con incapacidad permanente a causa de un accidente de trabajo.

Esos conscientes patronos que tan perfectamente saben atender a tan importantes necesidades sociales, saben, además, que representan un factor importantísimo en nuestra economía regional y, en este sentido, extienden aún más sus actividades garantizándose contra sus propios riesgos de incertidumbre, de responsabilidad civil y seguro patronal, cerrando de esa manera, en provecho de la economía, una válvula por la cual escapaba anualmente al extranjero, una cantidad considerable del capital mallorquín.

El buen sentido y civildad de nuestros patronos, la tenacidad de un Consejo de Administración benemérito, la inteligencia de un Director Gerente que pone a contribución todas sus no comunes energías, son los factores que van construyendo esa vasta obra con el deseo de que terminarla nunca, pues su espíritu está en ensancharla y superarla siempre.

Tal es la impresión que hemos recibido de la visita a esa actividad interior de un sector intenso de la vida balear que se desarrolla y palpita dentro de ese vasto edificio de piedra que, con su estilo clásico mallorquín, embellece la Via Roma.

Por la tarde, a las 6'15, rosario, sermón por el Rdo. don Antonio Bennasar, Pbro., ejercicio, coplas, lecturas y reserva.

Día 25. — Como todos los años, sólo que las Visperas se cantarán a las 5 y seguidamente lo demás.

En la Concepción
Día 15. — Fiesta principal de las Hijas de María. A las 10'30, Misa solemne con sermón por el Rdo. P. Gaspar Munar, SS. CC. Por la tarde, a las 5'30 serán admitidas Hijas de María las aspirantes que hayan cumplido el tiempo reglamentario. A las 6, rosario, exposición. Visita a la Virgen con cánticos, sermón por el mismo orador de la mañana, bendición y reserva.

Día 16. — A las 8, la Rda. Comunidad cantará Misa de Resurrección en sufragio de las Asociadas fallecidas durante el presente año.

Fiscalía Provincial de Tasas
Se pone en conocimiento del público que esta Fiscalía de Tasas no interviene absolutamente en fijación y determinación de precios, cuya labor queda encomendada a los organismos competentes, a donde deben dirigirse cuantas personas estén interesadas en conocer o fijar un precio determinado.

Asamblea Provincial de la Cruz Roja
El próximo domingo, 15 del actual, a las 11'30, en la iglesia de las Teresas, se celebrará una Misa pidiendo la protección del Señor y de nuestros Santos Patronos para la Cruz Roja y para conseguir la paz de los pueblos y naciones.
El lunes siguiente, a las 10,

CONGREGACION DE MARIA INMACULADA Y SAN LUIS GONZAGA

Montesión
La misa obligatoria de mañana se tendrá a las 8 y cuarto en el altar mayor de la iglesia. El Retiro Espiritu al comenzará tan pronto aquélla acabe y será voluntario para los Congregantes.

Fiscalía provincial de Tasas de Baleares

Relación de las multas impuestas por esta Fiscalía a los individuos que se expresan desde el día 6 del actual hasta la fecha:

Palma. — Antonia Valls Pomar, 3.000 ptas. venta de frijoles a precios abusivos.
Manacor. — Gabriel Tous Melis, 1.500 ptas. Venta de aceite a precios abusivos.
Manacor. — Catalina Riera Riera, 1.000 ptas. Compra de aceite a precios abusivos.
Palma. — Tomás Rigo, Munar, 1.000 ptas. Declaración falsa de trigo.

Santa María. — José Vich Oliver, 2.000 ptas. Venta de aceite a precios abusivos.
Felanitx. — Francisco Miró Piña, 1.000 ptas. Venta de pescado a precios abusivos.
Muro. — Lucía Valls Pomar, 2.000 ptas. Compra de jabón a precio abusivo.

Mahón. — Alberto Carreras Pons, 1.000 ptas. Compra de moniats a precios abusivos.
Mahón. — José Teixidó Cardona, 1.000 ptas. Venta de moniats a precios abusivos.

Se ha clausurado en La Puebla, la fábrica de pastas para sopa, que regenta don Gaspar Picó Aguiló.

Igualmente ha sido cerrado el molino maullero propio del vecino de Manacor Onofre Ferrer Soler.

Se han empezado ya a abonar a diferentes denunciante el 40 por 100 de las multas impuestas a consecuencia de sus denuncias; entre ellas, en la tarde de hoy, se ha pagado 2.000 pesetas a la vecina de Marratxi doña Francisca Oliver Salom correspondiente a una denuncia por ella presentada y que, ha manifestado no tener inconveniente en

en la misma iglesia, se celebrará una Misa en sufragio de las almas de los asociados y demás bienhechores de la Cruz Roja fallecidos.

Esta Asamblea Provincial se complace en invitar a dichos actos a todos los asociados de la misma y al público de Palma.

Organización Nacional de Ciegos
Sábado día 12. — Primer premio, de 25 ptas., al n.º 787. — Precios de 250 ptas. a los números 87 187 287 387 487 587 687 787 y 887.

De la Diputación
El "Boletín Oficial" correspondiente al martes día 10 de los corrientes publica un anuncio referente al hallazgo en la vía pública de doce cupones de la Deuda Provincial detallando la numeración, cuantía y vencimiento de los mismos y fijando un plazo para la presentación en las oficinas de su dueño.

De la Alcaldía
Hilazgo. — Por don Gabriel Alorda Matheu ha sido encontrado en la vía pública un paquete contenido varios cupones de la Deuda Aportizable al 3 por 100, apresurándose a hacer entrega del mismo al Sr. Alcalde, quien ha felicitado efusivamente al señor Alorda por su rasgo de honradez.

La persona que los haya extraviado puede pasar a recogerlos en la Secretaría particular de la Alcaldía debiendo justificar la propiedad con la presentación de las láminas correspondientes.

Santa misión en Campos del Puerto
Con hondo fervor y notable entusiasmo ha visto pasar este pueblo los días de Santa Misión predicada por los Misioneros de los SS. CC., Rdos. PP. Allés, Rotger y Pericás.

Ya en preparación para la misma el domingo día 17 gran número de niños y niñas acompañados de sus maestros y catequistas y presididos por el Rdo. Económico, fueron en sencillos actos de oración y penitencia para la procesión de rogativa al oratorio de San Blas, donde rezado el santo rosario, ante el Santo Cristo de La Salud, el Rdo. don Bartolomé Arcas dirigióles fervorosa exhortación animándoles a la oración y penitencia para el mayor éxito de la Santa Misión. También el siguiente domingo día 24, largas filas de hombres y mujeres presididas por las autoridades, cantando el santo rosario y entonando cánticos apropiados, trasladáronse al mismo oratorio, donde después de cálida exhortación del Rdo. don Sebastián Gayá, bajóse de su camaril la venerable figura del Santo Cristo de La Salud, tan amada de los camponeses, que seguidamente fué llevada solemnemente en hombros del clero y autoridades hasta la iglesia parroquial y colocada en el altar mayor para que presidiese los actos de la Santa Misión. El jueves día 23 las campanas anunciaron al pueblo el comienzo de la aspirada misión, un gran gentío acudió al lugar designado para la entrada solemne de los misioneros siendo muchas las personas que quisieron esperarlos en la estación del ferrocarril y desde allí acompañarlos hasta el mencionado lugar donde, basada por los misioneros la santa Veracruz que sostenía el Sr. Económico, desde un balcón, el Sr. Pericás dió al pueblo un saludo de paz, invitándole a trasladarse a la iglesia parroquial en la que seguidamente el P. Allés predicó su primer sermón. Al día siguiente, a las 5'30 de la mañana, salió por las calles de la población el rosario de la aurora que siguió cada día con número siempre creciente. Grande fué la concurrencia y notable la com-

placencia que se manifestó en la misma iglesia, se celebrará una Misa en sufragio de las almas de los asociados y demás bienhechores de la Cruz Roja fallecidos.

De la Diputación
Sábado día 12. — Primer premio, de 25 ptas., al n.º 787. — Precios de 250 ptas. a los números 87 187 287 387 487 587 687 787 y 887.

De la Alcaldía
Hilazgo. — Por don Gabriel Alorda Matheu ha sido encontrado en la vía pública un paquete contenido varios cupones de la Deuda Aportizable al 3 por 100, apresurándose a hacer entrega del mismo al Sr. Alcalde, quien ha felicitado efusivamente al señor Alorda por su rasgo de honradez.

La persona que los haya extraviado puede pasar a recogerlos en la Secretaría particular de la Alcaldía debiendo justificar la propiedad con la presentación de las láminas correspondientes.

Santa misión en Campos del Puerto
Con hondo fervor y notable entusiasmo ha visto pasar este pueblo los días de Santa Misión predicada por los Misioneros de los SS. CC., Rdos. PP. Allés, Rotger y Pericás.

Ya en preparación para la misma el domingo día 17 gran número de niños y niñas acompañados de sus maestros y catequistas y presididos por el Rdo. Económico, fueron en sencillos actos de oración y penitencia para la procesión de rogativa al oratorio de San Blas, donde rezado el santo rosario, ante el Santo Cristo de La Salud, el Rdo. don Bartolomé Arcas dirigióles fervorosa exhortación animándoles a la oración y penitencia para el mayor éxito de la Santa Misión. También el siguiente domingo día 24, largas filas de hombres y mujeres presididas por las autoridades, cantando el santo rosario y entonando cánticos apropiados, trasladáronse al mismo oratorio, donde después de cálida exhortación del Rdo. don Sebastián Gayá, bajóse de su camaril la venerable figura del Santo Cristo de La Salud, tan amada de los camponeses, que seguidamente fué llevada solemnemente en hombros del clero y autoridades hasta la iglesia parroquial y colocada en el altar mayor para que presidiese los actos de la Santa Misión. El jueves día 23 las campanas anunciaron al pueblo el comienzo de la aspirada misión, un gran gentío acudió al lugar designado para la entrada solemne de los misioneros siendo muchas las personas que quisieron esperarlos en la estación del ferrocarril y desde allí acompañarlos hasta el mencionado lugar donde, basada por los misioneros la santa Veracruz que sostenía el Sr. Económico, desde un balcón, el Sr. Pericás dió al pueblo un saludo de paz, invitándole a trasladarse a la iglesia parroquial en la que seguidamente el P. Allés predicó su primer sermón. Al día siguiente, a las 5'30 de la mañana, salió por las calles de la población el rosario de la aurora que siguió cada día con número siempre creciente. Grande fué la concurrencia y notable la com-

Salón Mallorca — Juventud Antoniana
Sábado, a las 6 y Domingo, de 3 a 9 Una página de la gesta española contra el marxismo.
Una brillante acción de nuestros soldados. Un pueblo para la España redimida.

La gran victoria de Teruel
(Estreno en Palma)
Terminando con un interesante complemento.

Cine ACTUALIDADES
CUERPO ALPINO AL ATAQUE
ORO BLANCO
MUSICALES
VARIEDADES
DIBUJOS
NOTICARIO UFA

De 3 a 12 sesión continua.

BARACHOL

Ideal contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo. Cura eczemas, erupciones y granos. Suprime el picor. El preferido por médicos y enfermos.

El mejor preventivo contra la gripe.
PASTILLAS RICHELET
SON MUY AGRADABLES

Suprimen la TOS, evitan catarros, previenen contagios.

90 céntimos

De 3 a 12 sesión continua.

EMPRESARIOS Y JEFES DE EMPRESAS DE MALLORCA
Que vuestro nombre o el de vuestra empresa no falte en las listas de los que están dispuestos a dar, en la exacta medida de sus posibilidades, generoso donativo en metálico como Aguinaldo de Navidad.

Reunión de la Comisión Gestora municipal

Ayer, a las siete y media, presidida por el Alcalde, señor... se reunió la Comisión Gestora Municipal, con asistencia de los señores Alabern, Buares, Coll, Dezcallar, Hevia, Juan de Sentmenat, de Olocau, Cuadra, Bonet, Jentey y Cortés.
Leída y aprobada el acta de la sesión anterior y los extractos de los acuerdos aprobados en las sesiones celebradas en el mes de noviembre, fueron aprobados varios permisos para obras particulares.
También se aprobó un dictamen autorizando a don Juan Font y fía, para efectuar obras en la casa de su propiedad, de la calle de la Cofradía, renunciando al derecho de valor que dichas obras puedan suponer al inmueble.
Se acordó la adquisición de una finca de terreno, por valor de 24.000 pesetas, en la calle de Ivo Sotelo, 8 (Terreno), a don Aniceto Mulet.
Se aprobó la valoración hecha por el Arquitecto Municipal, señor Juncosa, de una parcela de vía pública, situada entre las calles Sindicato, Rubí y Aceite, arrojando en 12.103 pesetas.
De la Comisión de Ensanche aprobaron varios dictámenes por permisos para obras particulares y concesión de bordillo. También fue aprobado otro dictamen, de la misma Comisión, sobre obras de desmonte en la finca número 51, del predio "Ca'sari General".
De la Comisión de Gobierno y Justicia se aprobó un dictamen por el cual se accede al aumento de 30 por 100 en lugar del 20 por 100 que se les concedió al Sindicato de taxistas, vista la ins-

El Instituto nacional de Previsión prosigue su campaña repartiendo subsidios de vejez

El pasado día 11 tuvo lugar en Inca el acto de entrega de títulos de pensionista a 110 subsidios de vejez residentes en dicha localidad y pueblos circunvecinos.
Celebróse en el Teatro Principal profusamente engalanado con las banderas Nacionales y del Movimiento, con asistencia del Alcalde de la localidad don Antonio Rotger, que ostentaba la representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia; el Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS en representación del Jefe Provincial, don Luis Alguacil; el Delegado Provincial del Instituto Nacional de Previsión Rdo. don Bartolomé Quetglas; el Lmo. Teniente Coronel Primer Jefe del Regimiento de Inca don Enrique Esquivias; el Delegado de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS don Alfonso Reina, Delegado Sindical don Pablo Ferrer, Rdo. Cura Párroco don Francisco Rayó, los funcionarios del Instituto Nacional de Previsión señores Barahona y Tous y el Delegado de la Caja de Pensiones en aquella localidad don Miguel D'vín que hizo la presentación de los oradores.
El patio de butacas se encontraba completamente ocupado por los ancianos que iban a percibir el título de pensionistas y por sus familiares; el resto del local se hallaba concurridísimo.
Hizo uso de la palabra en primer término el funcionario del I. N. de Previsión Sr. Tous, haciendo resaltar la labor que vienen desarrollando el nuevo Estado, principalmente en el orden social.
A continuación habló el Delegado del Instituto Nacional de Previsión Rdo. don Bartolomé Quetglas, comparando la mezquindad de la antigua legislación social con la generosidad de las leyes dictadas por el nuevo Estado.
Cerró el acto el Teniente Coronel don Enrique Esquivias manifestando la emoción que le había producido este acto por la trascendencia social que lleva aparejado.
Invitó a los ancianos, a los profesores de los Colegios y a los niños allí presentes a que tuviesen siempre en la memoria el recuerdo de este acto a fin de que la juventud pensando en que al llegar su vejez no se encontraría abandonada, redoble su esfuerzo en la producción para lograr la reconstrucción de la economía nacional y poder conseguir la España Una, Grande y Libre que todos deseamos.
Seguidamente se procedió al reparto de títulos de pensionista a nueve subsidios, que eran acompañados desde su localidad a la Presidencia por bellísimas señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., terránandose el acto a los acordes del Himno Nacional y los del Movimiento, interpretados por la banda de música y dando vivas a España, al Caudillo y a Falange y al Instituto Nacional de Previsión.

Las horas de comida en restaurantes y similares

Madrid. — La Presidencia del Gobierno ha dictado, con fecha 6 del corriente, una orden circular en la que se dispone en relación con el nuevo horario lo siguiente:
Los restaurantes, casas de comidas y establecimientos similares no podrán servir sus comidas por cubierto o a la carta pasadas las 14.30 horas o las 21.30, según se trate de la mañana o de la tarde.
Ninguno de dichos establecimientos podrá servir comida ni bebida alguna después de la 1 de la madrugada, hora a la que cerrarán en las mismas condiciones que los cafés y bares.

El dragado del puerto de Andraitx

Madrid. — El Boletín Oficial del Estado publica las siguientes disposiciones:
DE LA JEFATURA. — Una ley relativa a abonos de servicios a los funcionarios civiles y militares que prestan servicios en la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes.
GOBERNACION. — Disposición por la cual se aprueba la tarifa oficial de Medicamentos.
Es transcrito el programa para las oposiciones para el ingreso al Cuerpo de Directores de Bandas de Música Civiles.
JUSTICIA. — Convoca un Concurso para la provisión de 105 plazas de guardianas de prisiones, dotadas con el sueldo anual de 4.000 pesetas.
OBRAS PUBLICAS. — Anuncio con carácter urgente la celebración de una segunda subasta para la adjudicación de las obras de dragado en el puerto de Andraitx (Balears).

Círculo de Bellas Artes

La Exposición inaugural se abre esta tarde

Esta tarde a las 5 y media, después de bendecido el local que en la calle de Pelaires ocupa el "Círculo de Bellas Artes" se inaugurará el Salón de Exposiciones con una colectiva a la que han concurrido buen número de artistas desinteresadamente. Como ya se anunció, el sistema de venta es el de pujas, lo que hace más asequible e interesante la adquisición de obras. Tal determinación, por el fin que se persigue, que es el de destinar a los fondos del Círculo el producto íntegro de lo vendido para desarrollar los proyectos concebidos, ha sido muy bien acogida.
He ahí el catálogo:
Arcas, Miguel; 1 Marina.
Barceló, Pedro; 2 Torrent de Arenal.
Belshaw, Doris; 3 Mozart.
Bennasar, Dionisio; 4 Tierra de labrantío.
Cáffaro, Pedro; 5 Cabeza de Estudio.
Cerdá, Simeón; 6 Acuarium.
Cifradí, Tito; 7 Acuarela.
Cifre, Antonio; 8 Tejadros.
Colmeiro, Alejandro; 9 Cala Fuera.
Cook, William E.; 10 Paisaje.
Cortés, Francisco; 11 Pavesa polilensina.
Cortés, Gabriel; 12 Olivo.
Derqui, Luis; 13 Casa vieja de Valldemosa.
Esteve, León; 14, Sevilla; 15 Fantasia.
Fiol, Gabriel; 16 Torrent de Patreus.
Fuster, Juan; 17 Bahía de Palma.
Font, Antonio; 18 Julio-Agosto.
Garau, Damián; 19 Atardecer. Invierno. Buñola.
García, Francisco; 20 Rincón de Mancor.
Gittes, Archie; 21 Flores.
Isla, Pascual; 22 Marina.
Kleukens, F. W.; 23 Estampa.
Laura, Florena; 24 Acuarela; 25 Acuarela.
Llinás, Miguel; 26 Olivo.
Llinás, Juan; 27 Baronia de Bahábulfar, 28 S'Esclayeta.
Macedonski, Alexis; 29. Almen-dros en flor.
Mari, Antonio; 30 Estudio.
Mayol, Juan; 31 Florida.
Mas, Bartolomé; 32 Bohemios.
Mas, Rafael; 33 Flores.
Maura Salas, F.; 34 Bodegón.
Minnocci, Andrés; 35 Bodegón.
Miralles, Juan; 36 Atardecer de invierno - Deyá.
Montaner de Sureda, Pilar; 37 Deyá.
Mora, Antonio; 38 Flores blancas.
Moragues Argón, José; 39 Patio.
Nadal, Ramón; 40 Singla d'es Mo-li - Deyá.
Orell, Francisco; 41 Oso.
Pons Frau, José; 42 Atardecer. Pou, Emilio; 43 Tordos.
Pujol, Manuel; 44 Paisaje, 54 Pavesa.
Ramírez, Manuel; 46 Rocas y Mar.
Salas, Bartolomé; 47 Calleja.
Sancho Galmés, José; 48 Cerámica.
Seguí, Bartolomé; 49 Rincón.
Simón; 50 Fortaleza insular.
Soler, Santiago; 51 Galatzo.
Sureda Montaner, Pedro; 52 Dibujos.
Truyol, Antonio; 53 Es Colomé.
Truyols Morrell, Fausto; 54 Olivo de "Morell".
Vidal Riera, Mateo; 55 Rincón de Estallenchs.
Vila, Tomás; 56 Alto relieve de Federico Chopin.
Xam; 57 Circo.
Preside el Salón un retrato del Caudillo, de Pedro Barceló.



En todas las casas.
El Fósforo Ferrero es indispensable en el hogar; aleja muchas enfermedades, es el guardián de la salud.
Prevenir y defender el organismo es la más racional medida higiénica que los médicos han sostenido en todos los tiempos. Con Fósforo Ferrero realizamos plenamente estos requisitos.



Audiencia del Ministro de Asuntos Exteriores

Madrid. — El Ministro de Asuntos Exteriores ha recibido en audiencia diplomática a los Embajadores de Alemania, Inglaterra, Portugal e Italia.
También ha sido cumplimentado por el Arzobispo de Zaragoza Dr. Doménech y por el ex-Ministro y Consejero Nacional don Pedro González Bueno.

Constitución del Sindicato de Tejidos

Ayer viernes, por la tarde, en la Casa Primo de Rivera, tuvo lugar la constitución del Sindicato Vertical de Tejidos.
Presidió el acto, el Delegado Provincial Sindical, Camarada Sanz Orrio, el cual dirigió la palabra a los reunidos, y les señaló las directrices de actuación y los detalles de organización de los Sindicatos Nacionales y de sus filiales, los Sindicatos Locales.

Donativos del clero alemán a España

AYER LLEGO UNA REMESA A MADRID
Madrid. — En el correo de Barcelona, ha llegado a Madrid, la primera de las tres expediciones de que se compone el envío de objetos de culto donados por el clero católico alemán para las iglesias españolas devastadas por los rojos.
Los obispos católicos alemanes autorizados por el Gobierno del Reich, dispusieron que las parroquias de todas las diócesis del país enviaran a Munich por medio de la asociación "Charitas", los objetos de culto que no fueran absolutamente necesarios para los oficios religiosos.
La expedición que llegó ayer, está integrada por 147 cajones con un peso aproximado de diez toneladas. Hoy y mañana llegarán otras dos expediciones que componen el total del envío.
A principios de año se inaugurará una exposición con estos objetos en el Círculo de Bellas Artes.
Se calcula en dos millones de pesetas el valor intrínseco de estos objetos.
El valor artístico de muchos de ellos es incalculable. Hay cerca de 4.000 casullas, cenitales de cálices, copones, candelabros e incensarios.
En la Jefatura de Valencia nuestro distinguido amigo don José Aguado Pérez.
DE VIAJE
En el avión de la "Iberia" llegaron ayer, procedentes de Barcelona, don Pedro Comas Serra; don Luis Aranguren; don Lorenzo Baur; don José Ortega; don Salvador Maciá; don José Fuster; don Jesús Jancz y don José Ortega.
Esta mañana, en la motonave "J. J. Sister", han llegado procedentes de Mahón, el Comandante de Infantería don Francisco Fuster Rossíñol; don Ramón Pons Martorell; don Emilio Nadal y señora; doña Catalina Anglada Meliá; don Carlos Caubet González y don Victor Flórez.
Esta mañana, en el avión de la "Iberia" saldrán para la península don Prudencio Vallejo; don Salvador Vida; don José Illar; doña María San Pedro; doña Concepción Santías; doña María Luisa Prada; don Juan Ventayol y don José Aguirre.
En el vapor "Mallorca" han llegado esta mañana procedentes de Barcelona el Ingeniero Agrónomo señor Moragues Montau; don Eusebio Riera; don Francisco Cerdó Rossíñol; el Delegado provincial de Justicia; don José Anegual; don Pedro Barabá Le Senne; don Pedro Rovira Rovira y don Antonio Roses Maura.
También han llegado en el mismo vapor el Contralmirante don Antonio Ferragut y el Síndico del Colegio de Corredores de Comercio, don Simón Garcés y el Secretario de la misma entidad, don Juan Ballester, los

Reunión del Sindicato Vertical de Cereales

Asistirán a la reunión los obreros y empresarios de los distintos grupos del Sindicato
En la tarde de hoy, sábado, se celebrará en la Casa Primo de Rivera, importante reunión del Sindicato de Cereales.
A dicha reunión, que estará presidida por el Delegado Provincial, camarada Sanz Orrio, asistirán obreros y empresarios de los siguientes grupos que integran el Sindicato de Cereales: Cultivadores de Cereales y Legumbres Secas, cultivadores de Arroz, Artes Blancas, Panaderos, Fabricantes de Pastas para Sopa, Pastelerías y Confiterías, fabricantes de Galletas y Barquillos, Chocolaterías, Comerciantes al por mayor, almaceneros de Harinas, Cereales y Legumbres Secas, Comerciantes al por menor de Comestibles y Cereales.
La reunión empezará a las 4 de la tarde, y a ella, además de los afiliados al Sindicato pueden asistir cuantos intervinen en el comercio de Cereales aunque no estén sindicados.
AYER FUE ENTREGADO "AUXILIO SOCIAL", IMPORTANTE DONATIVO DE ALEMANIA
Madrid. — En la tarde de ayer el Embajador de Alemania Von Stohrer hizo entrega a la Organización de Auxilio Social de una remesa cuantiosa de productos farmacéuticos alemanes que habían llegado en dos grandes camiones.
Todos los laboratorios entre los que se cuentan Merk, Bayer y otros han contribuido a esta obra social.
Esta remesa está compuesta por centenares de diferentes preparados químicos y farmacéuticos. Alemania demuestra con ello su gran capacidad productiva al mismo tiempo que presta a España y a su meritoria organización de Auxilio Social una valiosa ayuda.
Alemania demuestra al remitir este envío de productos farmacéuticos y químicos el espíritu fraternal que existe entre las dos naciones.
Rumanía reconoce el Manchukuo
Tokio. — El Encargado de Negocios de Rumania en Tokio ha entregado al Ministro del Manchukuo una nota en la que informa a su Gobierno que Rumanía reconoce al Gobierno de Manchukuo.
Las Potencias que hasta ahora han reconocido al imperio manchú son: Japón, Italia, Alemania, España, Hungría, El Salvador, Eslovaquia, China y Rumanía.
cuales regresan de Madrid en viaje oficial a donde marcharon con objeto de tratar de varios asuntos con la Junta Central,

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Ciclismo

La final del Gran Premio de España

Gran expectación ante el encuentro Bover, Llompart y Ribas
Como saben nuestros lectores mañana domingo día 15 a las 3.30 en punto, si el tiempo lo permite, se correrá en Tirador, la famosa carrera tras moto "Final del Gran Premio España" con los finalistas Bover, Llompart y Ribas. Huelgan comentarios respecto a tan importante prueba. La preparación de los tres finalistas y la demanda de localidades lo dicen todo, solo falta que Dios nos permita un día de buen tiempo para que en Tirador se registren cosas grandes.
La empresa nos ha remitido una nota en la cual pone de manifiesto el celo que ha puesta en la preparación de esta carrera. Dice así:
Artículo 5.º En caso de avería, tendrán los corredores 12 vueltas de neutralización, tiempo suficiente para que ésta se pueda reparar y por consiguiente el corredor su suerte.
Artículo 6.º Los entrenadores vestirán chaqueta piel y pantalón granata, siendo la medida máxima el de 110 metros de pecho y el de 55 cms. de pierna.
Artículo 7.º Con el sorteo que se efectuará para la salida de los corredores con la misma suerte se escogerán las chaquetas de los entrenadores. Es decir que el corredor que saque el número 1 de salida, el entrenador cogerá la chaqueta que lleve este número. El que saque el número 2, la chaqueta que lleve el número 2 y el que saque el número 3 la chaqueta que lleve el número 3.
Viene a reforzar esta reunión un match omnium por los corredores Sancho, Gimeno, Flaquer y Canals, en tres pruebas. Una de velocidad, otra de elipnación y una meta partida de 15 vueltas. Este match es un reto que lanzó el corredor Sancho a raíz del famoso match Norte, Cataluña, Mallorca.
SEÑOR, a los 45 años de edad, la señorita Margarita Cortés Valls, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
E. P. D.
La difunta que ha sufrido con gran resignación larga enfermedad, baja al sepulcro rodeada del cariño y afecto de cuantos la conocían, pues era por su bondad y virtudes ejemplo de mujer cristiana. Su muerte será muy sentida.
A su afilida familia, que en cortísimo tiempo ha visto desaparecer dos de sus seres más queridos, y muy especialmente a sus hermanos don José, Capellán de las Reparadoras; don Cayetano, Veterinario Municipal; doña Rosalía y doña Margarita; sus hermanos políticos don Francisco Cortés, Odontólogo; don Mariano y don Luis, del Comercio; hermanas políticas y sobrinas, entre las cuales se cuenta nuestro estimado compañero de Redacción don Lamberto Cortés les enviamos nuestro muy sentido pésame.
ASCENSO Y DESTINO
Ha sido ascendido a Comisario de primera clase en el Cuerpo de Inspección y Vigilancia y destinado a prestar sus servi-

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Del Gobierno Civil

Don Joaquín Marqués, Ingeniero, Jefe de Industrias, ha hecho un donativo de 50 pesetas para el Aguinaldo de Navidad de los humildes.

Las Urinarias Antonio Alomar

300 PLAZAS PARA EL CUERPO TECNICO DE CORREOS Ernesto y Miguel Gené Manch, Conquistador, 32 - 2

EXTINTORES DE INCENDIOS Establecimientos ANDRES BUDES-Cestos, 15 - Cort, 23

Declaró Lothian, antes de morir «Alemania ha ganado el primer round de la guerra»

El último discurso de Lord Lothian, que fué leído

Baltimore. — El consejero de la Embajada inglesa en Washington, Butler, ha leído un discurso del Embajador extraordinario de la Gran Bretaña, Lord Lothian, que ha causado gran sensación. El discurso fué leído en la asamblea de la "Unión Farmers Association", entidad agrícola muy relevante. Se afirma en él, en primer lugar, la necesidad primordial para Inglaterra de que los Estados Unidos constituyan una verdadera unión anglosajona. Y después, se agrega, literalmente: "A Inglaterra no se le oculta que el próximo año estará lleno de peligros. Alemania ha ganado ahora el primer round de la guerra". Refiriéndose a los éxitos logrados por Alemania por el contra bloqueo contra Inglaterra, todos.

La guerra marítima

Buques torpedeados y hundidos

Un correo noruego choca con una mina

Berlín. — Se informa que un pequeño submarino alemán ha hundido tres mercantes enemigos. El desplazamiento total de los buques echados a pique es de 15.000 toneladas. UN COMUNICADO INGLES Londres. — Un comunicado facilitado por el Almirantazgo inglés anuncia que el submarino británico "Sunfish" ha torpedeado y hundido un transporte alemán de 4.000 toneladas. El hecho ocurrió a lo largo de la costa noruega. El comunicado añade que el mismo submarino atacó y averió un petrolero alemán de 4.000 toneladas de desplazamiento. CHUCERO MERCANTE ARMADO A PIQUE Londres. — El Almirantazgo británico anuncia que se ha hundido el crucero mercante ar-

matado "Forcer". No se dan más noticias sobre el hundimiento de este buque. OTRO COMUNICADO DEL ALMIRANTAZGO Londres. — Un comunicado del Almirantazgo británico anuncia que el patrullero "Evening Primrose" ha derribado un avión alemán. Este avión le había atacado mientras el patrullero navegaba por el Mar del Norte el pasado jueves. CORREO NORUEGO QUE CHOCÓ CON UNA MINA Nueva York. — Se comunica que el barco correo noruego "Oslo Fjord" se ha hundido cerca de Newcastle. Desplazaba 18.000 toneladas. El hundimiento ocurrió a causa de haber chocado con una mina.

Los últimos comunicados oficiales

UNO INGLES Londres. — Comunicado oficial de los Ministerios del Aire y de Seguridad Interior, facilitado anoche: "En la jornada de hoy, no se ha arrojado ninguna bomba sobre Inglaterra". OTRO SUDAFRICANO Nairobi. — Comunicado oficial del Cuartel general de las fuerzas aéreas sudafricanas: "La aviación sudafricana ha efectuado un raid sobre Javello. Hizo estallar un avión "Carpenter" y alcanzó a otros tres aviones". OTRO GRIEGO Atenas. — Comunicado oficial del Cuartel general griego: "Ha habido violenta actividad en las tropas griegas en diversos puntos del frente, con resultados favorables". NOTAS SUELTAS

Aparcelamiento de las haciendas mejicanas

El cumpleaños del Rey de Inglaterra. — Opera alemana en Barcelona

Méjico. — La primera medida agraria adoptada por el nuevo presidente de la República mejicana ha sido publicar un decreto disponiendo el parcelamiento de las grandes haciendas del país. El parcelamiento se hará en beneficio de los pequeños propietarios. EL CUMPLEAÑOS DE JORGE VI Londres. — Hoy celebra su cumpleaños el Rey Jorge VI, de Inglaterra. No habrá, dadas las circunstancias, ceremonia oficial alguna. CONTRABANDO DE OPIO Beirut. — Informan de El Cairo que han sido halladas en poder de cuatro contrabandistas de estupefacientes dos mil libras de opio. Los contrabandistas fueron detenidos en las proximidades de El Cairo.

LA COMPANIA DE OPERA DE FRANCFORT Berlín. — Actuará próximamente en el Gran Teatro Liceo de Barcelona la Compañía de ópera de Francfort. Esta cantará "El Anillo de los Nibelungos", "Los Maestros cantores" y "Tristán e Isolda". LOS ASCENSOS A CONTRALMIRANTE EN GRECIA Atenas. — El Almirantazgo griego anuncia que los ascensos a Contralmirante se otorgarán por méritos, en lugar de por edad, como se hacía hasta ahora. «Calzados Dados» Nueva y gran remesa modelos preciosos para Señora. Zapatos muy fuertes para niños. Precios asombrosamente baratos. Anselmo Clavé, 19.

El Duque de Windsor se entrevistó con Roosevelt

La conversación duró hora y media Se habló en ella del proyecto de construcción de bases defensivas en las Antillas

MIAMI PARA NASSU Nassu el Duque de Windsor. Realizó el viaje de ida y vuelta en avión. LA ENTREVISTA Miami. — El Duque de Windsor, durante su estancia en el Nassu, se entrevistó con el Presidente Roosevelt. La conversación fué extensa; duró hora y media. En la conversación se habló del proyecto de construcción de bases defensivas en las Antillas. La entrevista ante el Duque de Windsor y el Presidente Roosevelt tuvo lugar a bordo del crucero "Tuscaloosa", en el que ha realizado Roosevelt su viaje por el mar antillano. Después de la conversación, avanzaron juntos ambos personajes a bordo del mismo crucero. EL DUQUE HABLA A LOS PERIODISTAS Miami. — El Duque de Windsor recibió a los periodistas, que le habían mostrado deseos de interrogarle sobre su entrevista con el Presidente Roosevelt. Y declaró el Duque: "Durante la conversación que he tenido con el Sr. Presidente, se ha discutido el proyecto de bases en las Antillas. Hemos hablado también del porvenir económico de las islas Bermudas, en colaboración con la Gran Bretaña para dicho desarrollo".

REGRESO DEL DUQUE A MIAMI Miami. — Ha regresado de Nueva York. — El Presidente Roosevelt, después de terminar su viaje de inspección a bordo del barco de guerra "Tuscaloosa", ha salido con dirección ignorada. Roosevelt inspeccionó ayer la base de hidroaviones de la isla de Managua, en el archipiélago de las Bahamas. CONJETURAS SOBRE LA ACTITUD DE IRLANDA A propósito del viaje del primer Ministro del Ulster a Londres Dublin. — En los medios de esta capital se relaciona la visita a Londres del nuevo primer Ministro de Irlanda del Norte, G. M. Andrews, sucesor de lord Crisvigor, con las intenciones inglesas respecto a los puertos irlandeses. Según las informaciones procedentes de Londres los medios influyentes de la capital inglesa

Conjeturas sobre la actitud de Irlanda

Los dominios británicos Se constituye el "Ejército canadiense," Nuevo próximo reclutamiento en Australia Ottawa. — Se ha publicado una disposición oficial en virtud de la cual se dispone que todas las fuerzas militares del Canadá se denominarán en adelante "Ejército canadiense". Es ésta la primera vez en la historia del Dominio que posee oficialmente un Ejército. Canberra. — El primer Mi-

Se constituye el "Ejército canadiense,"

El llamado "Ejército" será publicado el próximo día 1.º de enero. Canberra. — El primer Mi-

Naufragio de un vapor uruguayo en el Mármara

Percieron 60 pasajeros y desaparecieron 120 El barco conducía 400 judíos de Bulgaria a Palestina Estambul. — Ha naufragado en el mar de Mármara el vapor uruguayo "Salvador". La causa del naufragio es el fuerte temporal que reinaba y que lanzó el barco sobre unos arrecifes. El vapor al chocar con los arrecifes, se partió en varios pedazos. Se trata de un buque de pasajeros, que transportaba 400 judíos. Hubo muchas víctimas. Percieron sesenta pasajeros y han desaparecido otros 120. El momento del trágico accidente fué terrible. Los gritos de desesperación se sucedían. El barco procedía de Bulgaria y se dirigía a Palestina.

EMPRESARIOS Y JEFES DE EMPRESAS DE MALLORCA La invitación que el Delegado Provincial Sindical os ha dirigido a todos para que en las próximas Navidades obsequiéis con generoso aguijudo a vuestros obreros y empleados, no debe quedar desatendida. Lo exige el patriotismo y el justo concepto de un líder entre los hombres. En la C. N. S. ya se han recibido las primeras inscripciones de patronos que han acogido patrióticamente la cordial invitación.

Vendo un cuadro antiguo, un Eclén y un estante grande con cristales. Razón: Pl. Santa Eulalia, 10. Club Natación Palma La Junta Directiva, con el fin de dar las máximas facilidades a los deportistas de Palma, concede un plazo que finalizará el día 31 de Diciembre del corriente año, para que todos los señores que soliciten su ingreso como socios del Club antes de esta fecha, sean considerados como "Socios del 1er. año" con los mismos beneficios que estos disfrutan, es decir, derechos de entrada, 10'00 ptas. y mensualidad, 5'00 ptas. A partir del día 1.º de Enero de 1941 el derecho a entrada será de 25'00 ptas. y la cuota mensual, 8'00 ptas. Por la directiva, Martínez, Secretario.

Inglaterra pide ayuda económica a EE.UU.

El Subsecretario de Estado británico, Phillips, declara que se han agotado las disponibilidades para el finanzamiento de la guerra

Nueva York. — La International News Service, comunicando desde Washington, que el Subsecretario británico de Estado, Phillips, ha puesto en conocimiento del Ministro de Hacienda, Morgenthau, que el Gobierno inglés ha empleado todo el numerario disponible para el finanzamiento de la guerra, y pronto tendrá necesidad de créditos. Morgenthau dió cuenta de tal declaración, a catorce representantes de las fuerzas armadas y del Ministerio de Negocios Extranjeros norteamericano. Estas personalidades conferenciarán la próxima semana con Roosevelt, para establecer la fórmula de una nueva ayuda a la Gran Bretaña. Según la International News Service, Phillips, desarrolló, en sus entrevistas con Morgenthau, los cinco puntos siguientes: "1.º — Inglaterra estima que la guerra costará todavía millones de dólares, que sólo pueden ser facilitados por el Gobierno o los particulares norteamericanos. "2.º — Inglaterra no tiene intención, por el momento, de solicitar la concesión de un empréstito, sino que únicamente desea llamar a la consideración del Gobierno y pueblo de los Estados Unidos, los hechos tal y como son, con objeto de que pueda adoptarse una decisión. "3.º — El Gobierno británico ha vendido ya valores que representan varios cientos de millones de dólares propiedad de ingleses, y teme que la reposición de estas ventas pongan en grave peligro el mercado de los Estados Unidos. "4.º — Para conservar el sis-

tema capitalista de Inglaterra, se necesita que los ingleses no sigan pagando con sus caudales los suministros de guerra, para que no se agoten las reservas. "5.º — Si la Gran Bretaña se ve precisada a vender sus acciones, obligaciones y demás valores, Inglaterra se encontrará, al final de la guerra, en una situación sin salida posible, y el fin del sistema capitalista en aquella parte de Europa se producirá de una manera fatal. La "International News Service afirma saber que el Presidente Roosevelt no está aún convencido de que los capitalistas británicos hayan hecho todo lo posible para resolver el problema financiero a que tiene que hacer frente el Gobierno. Parece ser que Morgenthau declaró a familiares suyos que el Presidente se encuentra decidido a procurarse informaciones absolutamente seguras sobre la verdadera situación de la Gran Bretaña, con objeto de someter al Congreso de diputados un proyecto de modificación de la política colaboracionista con Inglaterra. La posibilidad de que Estados Unidos adquiriera las posesiones inglesas situadas en el hemisferio occidental, no es acogida de buen grado por el Presidente a causa de que no desea que su Gobierno aparezca como un Gobierno de tendencias imperialistas. "Por lo demás, las posesiones inglesas en cuestión — dice la "International News Service" — son incapaces de mantenerse a sí mismas económicamente y representarían una nueva carga para el contribuyente norteamericano".

Las antiguas colonias alemanas

Algunos datos sobre su extensión, habitantes y producciones más importantes

Antes de la guerra mundial poseía Alemania un Imperio colonial que tenía una extensión de 2,9 millones de kilómetros cuadrados, con unos 12 millones de habitantes. En el breve periodo de tiempo (unos 20 años) en que Alemania pudo desarrollar económicamente sus posesiones, la superficie cultivada en plantaciones de todas clases aumentó de 11.000 hectáreas en 1896, a 179 mil en 1913. El capital total invertido en las colonias por las diferentes sociedades pasó en el mismo lapso de tiempo de 62 a 505 millones de marcos. De esta suma, 11,1 millones de marcos fueron puestos a disposición por diez institutos bancarios, 101,8 millones por sociedades de navegación y empresas de tráfico, 111,9 millones por 47 sociedades mineras, 117,9 millones por empresas comerciales e industriales. La red ferroviaria en las colonias alemanas había alcanzado en 1913 un desarrollo de 4.176 km. frente a 234 km. apenas en 1900. El comercio (importación y exportación) pasó de 58 millones de marcos en 1900 a 319 millones en 1913. La participación de la metrópoli en el comercio exterior de sus colonias era de una tercera parte aproximadamente. La situación financiera resultó favorable en 1913 que permitió a la administración colonial cubrir todos los gastos con sus propios medios. El Africa oriental alemana se extendía en una superficie de más de un millón de kilómetros cuadrados, con 7,7 millones de habitantes y era la mayor y más populosa de las colonias alemanas. Las especiales condiciones climáticas hicieron necesaria una racional distribución hidrúlica para la irrigación de los terrenos cultivables. El Africa oriental se adapta particularmente para la cría de ganado siempre que se logre eliminar las frecuentes y peligrosas epidemias. Los principales recursos son sin embargo los de la agricultura. La población indígena cultiva con preferencia mijo, maíz, arroz y legumbres para las propias necesidades. El suelo se acapta sin embargo además para las plantaciones de sisal, cacao, caña, té, naranjo, café y algodón. El sisal ocupa el primer lugar con unas 115.000 hectáreas de terreno. La industria minera se limita a la extracción de oro, mica y sal. El beneficio de los yacimientos diamantíferos se ha perjudicado únicamente en Namibia y Sudafrica. La red ferroviaria del Africa Oriental alemana tiene un desarrollo de 2.213 km. mientras que la red de carreteras tiene una longitud de 33 km. en total. Otra colonia importante de Alemania fue el Camerun, que se extiende en una superficie de 500.000 km. cuadrados y tiene una población de 3,5 millones de habitantes. Los productos principales son el cacao, el aceite de palma, el sésamo, el algodón y el plátano. Las grandes selvas que ocupan una extensión de cerca de 180.000 km. cuadrados tienen una gran riqueza de maderas preciosas. Togo, con sus 1.120.000 habitantes en una superficie de 90.000 km. cuadrados es la colonia de más densidad de población que tuvo Alemania. Al contrario que el Africa Oriental alemana, los productos principales del Togo proceden de cultivos indígenas y comprenden, entre otros, semillas y aceite de palma, copra, algodón, semilla de algodón, cacao y café. Además en el Togo septentrional hay yacimientos importantes de hierro, cromo, titanio, níquel, plomo, mica y oro. El Africa suroeste alemana tiene una extensión de 835.000 km. cuadrados con 360.000 habitantes. Desde 1913 el número de blancos se ha duplicado casi y es hoy de unos 30.000. Lo característico de esta colonia es el sistema de haciendas agrícolas en las cuales hay una importante cría de ganado. Es notable

Comunicado italiano de hoy

Comunicado oficial número 190. "En la zona de la frontera Cirenaica han continuado los combates durante todo el día de ayer y por la tarde, algunos contraataques efectuados por nuestras tropas, han reducido la presión enemiga. Nuestras formaciones aéreas volaron manteniendo una constante vigilancia sobre el campo de batalla. Nuestra caza ha derribado en combate seis aviones tipo Gloster. Todos nuestros aparatos regresaron; algunos con muertos y heridos a bordo. En Africa oriental, en la frontera del Sudán, actividad de patrullas y artillería. Nuestros aviones han ametrallado un autobús, inutilizando y han anulado y bombardeado, también convoyes. Una formación de bombarderos y de caza ha efectuado un vuelo rasante sobre el campo de aviación de Gos Raghel, incendiando en el suelo cinco aparatos que se encontraban fuera de la pista de aterrizaje. Durante la acción el comandante de la formación se vio obligado a aterrizar en territorio enemigo por averías a bordo de su aparato. Un subordinado suyo, con audacia y decisión, logró aterrizar con su avión, tomó a bordo a su comandante y con él llegó a la novedad a la base. En el frente griego ataques enemigos desencadenados en diversos sectores han sido decididamente rechazados por nuestras tropas que han contraatacado victoriosamente. Especialmente en el sector de Ossum el enemigo ha sufrido sensibles pérdidas. En los combates de estos días se ha distinguido especialmente la División Alpina "3 Enero". En oleadas sucesivas, nuestra aviación de bombarderos de alta y en picado, ha alcanzado eficazmente concentraciones de tropas y columnas en marcha. Durante la noche, nuestros aparatos de bombardeo, no obstante las adversas condiciones atmosféricas han alcanzado con visibles efectos el aeródromo de Mitkaba (Malta). Durante la tarde del día 13 aviones enemigos efectuaron una incursión sobre Crotona lanzando algunas bombas que produjeron daños en una casa e incendiaron dos barracones. Se lamentan dos heridos leves. Como ya se comunicó en parte oficial 180 el submarino "Argos", mandado por el teniente de navío Alberto Treppa, hundió el 1.º de Diciembre, en el Atlántico, un destructor canadiense. El mismo submarino pudo impedir el 12 del actual un convoy enemigo escoltado consiguiendo hundir un vapor de 12.000 toneladas que de proa desapareció en la superficie del mar".

Nuestra información del Extranjero es de la Agencia EFE.

sobre todo la cría de ganado bovino. En 1936 el contingente de ganado vacuno se calculó en más de 700.000 cabezas, el ovino en 2,5 millones de los cuales 1,5 millones eran ovejas "karaku". En la producción minera ocupa el primer lugar, siguiendo luego el plomo, el estaño y el vanadio. Las comunicaciones están poco desarrolladas y esta falta es un obstáculo para la explotación de los yacimientos. En resumen, se puede decir que el incremento iniciado bajo la administración alemana ha tenido ocasión de desarrollarse, una vez que las colonias fueron puestas bajo el gobierno Mandato.

Club España

Los Socios que no hayan retirado aún su participación de Lotería Nacional, podrán hacerlo hasta día 15.

Utilice CORREO DE MALLORCA. — La

me al 2-8-5-3.

LA SEÑORITA Doña Margarita Cortés Valls Falleció anoche, en la paz del Señor, a los 43 años de edad, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. A. E. E. P. A. Sus afligidos hermanos José, Pbro., Capellán de las Reparadoras, Cayetano, Veterinario Municipal; hermanas Catalina y Rosalia; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia al comunicar a sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistan al reposo del Santo Rosario que tendrá lugar hoy, sábado, por la tarde, a las 3 y media, en la parroquial iglesia de San Miguel y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará el próximo lunes, a las 11, en el citado templo. No se invita particularmente. Casa mortuoria: Via Roma, núm. 22-1. El Prelado ha concedido las indulgencias de costumbre.

Compro oro y plata vieja Pago todo su valor. San Miguel, 78, ent.

Casa Juan Fullana Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión Calle Herrería, 101. Sucursal, San Magín, 129. Santa Catalina.

SEGUROS CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LLORET GENERAL MOLA 23-29 TELEFONO 2017

Club España Orquestina, necesita contratar para todo el próximo año: ofertas en Secretaría del Club.

Libros - Revistas P. ESTILOGRAFICAS Compra-venta. Pago bien. Ramón Llull, 12. — Palma.

Taquiografía Profesora sistema muy práctico. Lecciones particulares. Plaza Santa Eulalia, 10.

Se alquila piso recién construido. C. Antonio Marqués. Informes: Pons y Gallarza, 80.

María Moyá PROFESORA EN PARTOS Hospedaje para parteras. Calle Sintes (antes Rata), número 1 entresuelo.

D.ª Francisca Socías Ferragut HA FALLECIDO Habiendo recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica. E. P. D. Su afligida hermana política doña Juana Forcel, sobrinos, primos, amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican una oración para su alma y la asistencia al Rosario que tendrá lugar, mañana domingo, a las doce y media de la tarde, en San Nicolás y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, así como también al funeral que se celebrará el próximo lunes, a las once de la mañana en la misma iglesia. Casa mortuoria: Quint, 17 - 2.º. El duelo del funeral se despedirá en la iglesia. No se invita particularmente. El Prelado ha concedido las indulgencias de costumbre.